

Martes, Agosto 4, 2015

# Remesas a América Latina superan su máximo histórico con US\$65.382 millones



**Bogotá** Algunos especialistas han confirmado que existe una gran posibilidad de que el dólar llegue a los \$3.000 en los próximos días. Esta fortaleza de la moneda verde, no sólo es motivo de alegría para quienes exportan, sino quienes reciben remesas en Colombia y en toda América Latina.

Tan solo en 2014, la región rompió su máximo histórico de remesas con un total de US\$65.382 millones. Si bien, el ingreso de divisas a los países por este concepto muestra un comportamiento heterogéneo, por factores como las diferencias en los flujos migratorios y a las condiciones económicas de los migrantes, la fuerte alza sigue motivando los procesos cambiarios sobre todo en países como México, Guatemala y República Dominicana. Para este 2015 esos flujos podrán aumentar en 10% más.

Según el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Colombia es el quinto país de la región con el mayor monto de ingresos por remesas, con US\$4.093 millones, en el último año.

Para Raúl Ávila, profesor de industria y comercio de la Universidad Nacional, este fenómeno se debe a que "el peso colombiano es una de las monedas más devaluadas, haciendo que monetizar las divisas sea mucho más atractivo para quienes reciben", de acuerdo con el especialista, todo esto "aumenta el poder adquisitivo y las posibilidades de ahorro e inversión de estas personas".

El BID explicó en su informe que el total de remesas recibidas en 2014 reflejó un incremento de estos flujos hacia Centroamérica y el Caribe, y una disminución hacia Sudamérica, que podría estar siendo afectada por la situación económica de España, que no ha permitido mejorar las condiciones laborales de los migrantes que se encuentran en ese país. A pesar de esto, Luis Ángel Madrid, experto en comercio exterior de la Universidad Sergio Arboleda, asegura que "otro de los aspectos positivos que tiene el aumento de las remesas en el país está relacionado con que este ingreso puede contrarrestar los efectos nocivos que se están teniendo en el balance en cuenta corriente".

Para los especialistas como Carlos Martínez, decano nacional de economía de la Universidad Antonio Nariño, la fortaleza del dólar (que está generando el boom de las remesas) no es el reflejo de los buenos indicadores de la economía norteamericana, sino de la sobreproducción petrolera que está enfrentando mundo.

## La devaluación Brasil alcanza récord en 13 años

El Banco Central de Brasil continúa por tercera jornada consecutiva con su política de depreciación del real en el marco de nuevos estímulos económicos para favorecer la exportación industrial. Así el tipo de cambio se ubica en 3,45 por dólar, el mayor nivel desde marzo de 2003. El gobierno de Dilma Rousseff incrementó el ritmo de devaluación desde abril y en lo que va del año esta ya acumula 28,79%, uno de los mayores niveles para las economías emergentes de la región.

## Las opiniones

### Raúl Ávila

*Profesor de industria y comercio de la Universidad Nacional de Colombia*

"Hoy monetizar las divisas es mucho más atractivo y esto hace que aumente en el poder adquisitivo y las posibilidades de ahorro e inversión para quienes reciben estos dineros".

### Luis Ángel Madrid

*Experto en comercio exterior de la Universidad Sergio Arboleda*

"El ingreso de remesas al país no solo favorece a quienes las reciben sino que

ayuda contrarrestar los efectos nocivos que se están teniendo en el balance en cuenta corriente".